

LE PASSAGE

Vous lisez une version tronquée de cette pièce.
Pour découvrir l'ensemble, contactez-moi

philippecaure@gmail.com
www.piece-de-theatre.com

Cette œuvre fait partie du répertoire de la SACD
et ne peut donc pas être représentée sans autorisation.

Une comédie de

Philippe Caure

2 personnages – 16 minutes environ

Ce texte est déposé à la SACD.

Toute reproduction, diffusion, ou utilisation doit faire l'objet de l'accord de la SACD.

Renseignements : www.sacd.fr / philippecaure@gmail.com / www.piece-de-theatre.com

PERSONNAGES

L'ÂME

L'âge et le sexe n'ont pas d'importance, tenue unie noire.

LE PORTIER

L'âge et le sexe n'ont pas d'importance, tenue unie marron clair.

UNE VOIX OFF

Une seule réplique à la fin.

DÉCOR

Une table face au milieu de la scène, une chaise derrière et une devant.

*Retrouvez toutes les pièces
de Philippe Caure sur
www.piece-de-theatre.com*

Le rideau se lève, le portier est assis sur la chaise derrière la table.

L'ÂME

Entre par la gauche.

Enfin, nous y sommes.

LE PORTIER

Est assis à la table face au public.

Nous ? Pourquoi vous êtes plusieurs ?

L'ÂME

Surpris.

Heu non, façon de parler, enfin je suppose que sur 7 milliards d'êtres humains, je dois pas être le seul à être mort aujourd'hui.

LE PORTIER

Aujourd'hui ! Vous dites tous la même chose ! Mais vous allez voir, les choses sont bien différentes ici.

L'ÂME

Oui, bien sûr.

Il examine les lieux.

Donc, c'est ça. La mort. Je ne voyais pas ça comme ça. Mais où sont les anges, la balance, la lumière enfin toutes ces choses ?

LE PORTIER

Ah le folklore ! Non il n'y a pas tout ça. Personne n'a idée de ce qui se passe ici. Les hommes ont tellement besoin de savoir qu'ils inventent des trucs invraisemblables. Alors qu'il suffit d'attendre.

L'ÂME

Attendre ? Mais il faut bien se préparer, on ne peut pas mourir comme ça, si on n'est pas prêt on ne peut pas...

LE PORTIER

On ne peut pas quoi ?

L'ÂME

Mais passer.

LE PORTIER

Passer ? Ah oui, mais ça, c'est autre chose.

L'ÂME

Ah bon ? Alors que faut-il faire ? Dites-moi.

LE PORTIER

Je suis là pour parler avec vous.

L'ÂME

Je savais bien.

LE PORTIER

Non vous ne savez rien... et moi non plus d'ailleurs...

L'ÂME

Vous ne savez pas qui je suis ?

LE PORTIER

Pourquoi ? Je devrais ?

L'ÂME

Ben oui, comment vous allez faire pour me juger ?

LE PORTIER

Vous juger ? Nous ne sommes pas dans un tribunal.

L'ÂME

Mais vous n'êtes pas Saint-Pierre ?

LE PORTIER

Ah ! Vous êtes donc chrétien.

L'ÂME

Oui, catholique même.

LE PORTIER

Alors, je suis Saint-Pierre, si ça vous rassure.

L'ÂME

Bien. Donc je tiens à dire que je n'ai jamais été très pratiquant, mais j'ai toujours essayé de vivre dans le principe de l'Église catholique. C'est vrai que je n'ai pas fait régulièrement mes prières, mais quand j'en faisais, je les faisais bien, concentré, sincèrement et tout. Enfin, vous devez le savoir, vous avez vos registres.

LE PORTIER

Nos registres ? Ah non, on ne m'a rien laissé.

L'ÂME

Non ? Mais ? Mes prières...

LE PORTIER

Les prières, ça n'arrange que vous, ça vous fait du bien et ça vous donne du courage, mais il ne faut pas nous prendre pour un service après-vente ou un bureau des réclamations. Certains nous prennent aussi pour les services des renseignements.

L'ÂME

Mais êtes-vous vraiment Saint-Pierre ?

LE PORTIER

Mais oui, si ça vous arrange.

L'ÂME

Mais je ne cherche pas à ce qu'on m'arrange, êtes-vous Saint-Pierre, oui ou non ? Parce que si vous n'êtes pas Saint-Pierre, je...

LE PORTIER

Oui ?

L'âme réfléchit mais ne sait pas quoi répondre.

... Si je ne suis pas Saint-Pierre, qu'est-ce qui va se passer ?

L'ÂME

Je ne sais pas. Qui êtes-vous ?

LE PORTIER

Le portier. Mais vous pouvez m'appeler Saint-Pierre, si vraiment ça vous fait plaisir.

L'ÂME

Je m'en doutais ! Si vous n'êtes pas qui je croyais, c'est que je ne suis pas où je pensais être. Ça voudrait dire que la religion catholique n'est pas la vraie religion ! Bon ! Il fallait bien qu'une seule religion ait raison et que toutes les autres aient tort.

LE PORTIER

Comme vous y allez !

L'ÂME

Oh, j'ai compris, en bas on se bagarre pour que notre religion soit la seule, mais comme il n'y a qu'une seule mort, il fallait bien qu'il n'y ait qu'un seul au-delà et donc qu'un seul Dieu et qu'une seule religion attachée à ce Dieu ! Et comme vous n'êtes pas Saint-Pierre, on est donc dans le paradis d'une autre religion, ou plutôt dans son enfer, puisqu'ayant été catholique je suis forcément damné d'office ! Alors où suis-je ? Chez les Juifs ? Les Musulmans ? Dites-moi quelle est cette vraie religion ? Où sommes-nous ?

LE PORTIER

Vous êtes après la mort.

L'ÂME

Donc, il y a quelque chose, après la mort, c'est déjà bon à savoir. Mais on est chez qui ? Faudrait leur dire en bas, parce qu'il y en a beaucoup qui sont dans l'erreur.

LE PORTIER

Dans l'erreur de quoi ?

L'ÂME

La bible. C'est comme un mode d'emploi pour nous, et comme ça n'a pas l'air d'être le bon, je dis qu'il faudrait leur dire avant d'afficher complet dans votre enfer.

LE PORTIER

Mais vous faites les questions et les réponses ! Vous n'avez manifestement pas besoin de moi.

Il se prépare pour sortir.

L'ÂME

Mais où allez-vous ?

LE PORTIER

Faire un tour.

L'ÂME

Vous en avez pour longtemps ?

LE PORTIER

Longtemps ? Je ne sais pas. Le temps ici vous savez...

Il sort côté cour.

L'ÂME

Oui, c'est vrai, une seconde ou une éternité. C'est la même chose, pas vrai ? Mais il m'a laissé tout seul ! Je sais, c'est ça le jugement dernier, ils savent tout, mais ils veulent qu'on le dise nous-mêmes. Tout ce que j'ai fait de bien et de mal ... Je dois tout raconter, bon, heureusement que j'ai revu tout le film de ma vie, il n'y a pas 5 minutes, ça va m'aider.

Il s'assoit sur la chaise devant la table.

Réfléchissons, il s'agit de tout remettre en ordre avant qu'il revienne.

Il met sa tête dans ses mains et se concentre. La lumière baisse doucement vers le noir et revient de suite.

Bien, je crois que c'est bon, c'est amusant tous ces détails que je ne connaissais pas de mon vivant. J'ai même revu le spermatozoïde qui m'a conçu.

Il se lève et va vers le côté cour et appelle.

Saint-Pierre ?... Non pas Saint-Pierre, alors heu... Allah ?... Non plus ? Bouddha ? Oh Oh ? Monsieur Bouddha ?... Personne ? C'est quoi chez les autres ? Les juifs c'est qui ? Yahvé je crois. Monsieur Yahvé ? Non plus ? Mais alors pratiquement toute la planète serait dans l'erreur ? Oh la la, mais c'est plus grave que je ne pensais, on va jouer à guichets fermés en enfer ! Mais qu'est-ce qui reste comme religion ? Ce n'est quand même pas une secte qui aurait raison. Ah moins que ce ne soit les Romains avec leurs multitudes de dieux ou alors plus loin les Égyptiens et nous aurions perdu la religion originelle ? Je vais essayer heu...

Il appelle.

Isis ? Osiris ? Non plus ? ... Vous m'entendez ? Il faut revenir, ne me laissez pas tout seul, oh vous là, derrière, je suis prêt !

LE PORTIER

Revient par le côté cour.

Pourquoi vous criez comme ça ?

L'ÂME

Mais parce qu'il ne se passe rien.

LE PORTIER

Ça, c'est votre point de vue.

L'ÂME

Oui bon, alors qu'est-ce que je dois faire ?

LE PORTIER

Vous n'avez pas la réponse ?

L'ÂME

Ben non.

LE PORTIER

C'est embêtant parce que moi non plus.

L'ÂME

Vous non plus ? Oh la la, je savais que le jugement dernier était une épreuve difficile, mais là c'est plus que difficile, c'est flou !

LE PORTIER

Le jugement dernier ?

L'ÂME

Ben oui, comme dans la bible ... Non évidemment, la bible ça ne marche pas.

LE PORTIER

Pourquoi pas ? c'est quand même un livre de Sagesse, si on sait le lire.

L'ÂME

Vous parlez de la bible comme un livre parmi les autres.

LE PORTIER

Bien sûr.

L'ÂME

Comment bien sûr ? C'est quand même un livre sacré !

LE PORTIER

Sacré jusqu'à un certain point, disons que, comme tous les autres, c'est une aide à la vie, mais ça dépend où vous vivez et à quelle époque.

L'ÂME

Il y aurait une époque pour lire les livres sacrés ?

LE PORTIER

Bien sûr, des livres écrits plusieurs siècles avant vous, ne peuvent être complètement adaptés à votre évolution. De plus, écrits par des hommes avec les problèmes de traduction et leurs propres visions des choses. Ils ont été inspirés, l'inspiration c'est quelque chose de divin, bien sûr, mais c'est comme la musique, la musique est divine, mais son interprétation est personnelle à chaque individu. Vous la ressentez chacun différemment et même différemment par rapport à vous-même, tout peut dépendre du moment où vous l'écoutez.

L'ÂME

La musique, c'est ça le vrai livre sacré ?

LE PORTIER

Ça peut. Mais c'est un exemple, ce que je voulais dire par rapport à la musique, c'est qu'un soir une musique vous fait vibrer, et le lendemain elle vous ennuie.

L'ÂME

Si je suis votre raisonnement. Il faudrait donc être par exemple, un jour catholique, le lendemain musulman et le surlendemain juif, etc.

LE PORTIER

Ça serait pas mal, mais peut-être trop compliqué pour un esprit humain. Quoi que, ça vous aiderait à comprendre les autres êtres humains, et peut-être à éviter les conflits et les préjugés. Mais est-ce que ça vous aiderait avec les animaux je n'en suis pas sûr.

L'ÂME

Comment ça les animaux ?

LE PORTIER

Les oiseaux ont aussi leur livre sacré, qu'ils suivent et auquel ils croient.

L'ÂME

Les oiseaux ? Mais sous quelle forme ?

LE PORTIER

Oh ! Une forme bien à eux.

L'ÂME

Laquelle ?

LE PORTIER

Il faudrait être un oiseau pour comprendre.

L'ÂME

Oui, restons chez les humains, c'est déjà assez compliqué comme ça.

LE PORTIER

C'est compliqué parce que vous pensez en humain, il faut penser en globalité. Je vais essayer de vous mettre sur la voie avec des mots à vous.

L'ÂME

Sur la voie de quoi ? De mon salut ? C'est ça, je dois trouver tout seul ?

LE PORTIER

Sur la voie de la compréhension puisque vous me posez une question. Donc, vous connaissez le principe de l'atome ?

L'ÂME

Oui.

LE PORTIER

Bien alors. Parlons des atomes. Toutes les choses existantes sont formées d'atomes, plus ou moins concentrés plus ou moins placés différemment. En fait, ce sont les mêmes atomes pour toutes ces choses. Sauf que les proportions sont différentes. Le cœur d'un oiseau est basé sur le même principe que le cœur d'un être humain. Il est plus petit, bat plus vite, mais c'est la même chose. Dans les os, que vous avez laissés de l'autre côté, il y avait des parties minérales tout comme les pierres. Donc, l'oiseau, la pierre et vous, bien que d'aspects différents vous avez des points communs fondamentaux qui tissent un lien entre vous. Mais ça, il y a peu d'êtres humains qui le comprennent, les autres restent à leur vision égoïste du monde. Ce qui fait que le moine le plus strict dans sa propre religion n'ira jamais au-delà.

L'ÂME

Au-delà ? Ici vous voulez dire ?

LE PORTIER

Non, il n'ira jamais au-delà de sa religion, pas dans l'au-delà. Ici il y viendra forcément.

L'ÂME

Mais vous me parlez d'atome, ici je ne suis pas fait d'atome, enfin je ne crois pas.

LE PORTIER

Non, c'est vrai, pas dans le sens dans lequel vous comprenez atome, mais les atomes sont considérés par vos scientifiques comme de l'énergie.

L'ÂME

Je suis donc de l'énergie ?

LE PORTIER

Bien sûr puisque vous êtes vivant.

L'ÂME

Je suis vivant ? Ça c'est un scoop ! Heureusement que nous avons l'éternité, ça ne sera pas de trop pour que je comprenne !

LE PORTIER

Vous êtes vivant dans le sens global du terme, vous communiquez avec moi, nous échangeons des idées, c'est aussi de la vie, sous une autre forme que celle à laquelle vous étiez habitué, mais oui vous êtes vivant.

L'ÂME

Bien, tout ça est bien intéressant, mais excusez-moi, est-ce que nous ne pourrions pas en venir au fait ?

LE PORTIER

Au fait ?

L'ÂME

Oui, au jugement, à la décision, je ne sais pas moi. Depuis que je suis arrivé ici, j'attends de savoir ce qu'on va faire de moi. Je ne vous cache pas que... d'ailleurs comment je pourrais vous cacher quelque chose, hein !

Le portier ne répond pas.

Bref, je ne vous cache pas que je suis un peu anxieux de savoir où je vais aller.

LE PORTIER

Pourquoi ? Où voulez-vous aller ?

L'ÂME

Je ne sais pas. Tout ce que je sais, c'est qu'il y a une fin de vie que j'ai vu arriver nettement d'ailleurs, j'étais sûr que j'allais mourir. Puis il y a eu le froid, l'engourdissement, j'ai revu toute ma vie, ensuite j'ai ressenti un incroyable bien-être, la lumière, le tunnel. Je n'ai pas eu peur un seul instant, c'était comme rentrer à la maison. Je me sentais bien. Ensuite il y a eu vous. Mais depuis que je suis là, je vous parle, et plus je vous parle, moins je comprends, j'ai dû me tromper de chemin quelque part, ce n'est pas possible.

LE PORTIER

Non, vous êtes là où vous deviez être, c'est peut-être la seule fois où vous êtes vraiment à votre place.

[REDACTED]

[Redacted text block]

[Redacted]

